

4 Économie

**Secteur portuaire / GSEZ-Meridium
Signature d'un partenariat stratégique**

MSM
Libreville/Gabon

Le port minéralier de GSEZ, un des opérateurs portuaires leader en Afrique centrale, et Meridium, un fonds d'investissement international spécialisé dans les infrastructures publiques, viennent d'annoncer la conclusion d'un partenariat stratégique pour développer les capacités du port d'Owendo, et conforter sa position de leader régional et de porte d'entrée vers l'Afrique centrale. A l'issue de cette transaction, Meridium détiendra 25% d'actions dans le port minéralier de GSEZ. Les 75% restants seront la

propriété de GSEZ SA. « Avec ses 45 ha, le port minéralier de GSEZ est idéalement connecté par voie ferroviaire, routière et maritime à toutes les différentes mines et installations industrielles du Gabon, ainsi que d'autres pays d'Afrique centrale », a indiqué un responsable de GSEZ Port. Ces installations multimodales uniques comprennent des voies ferrées, des voies de garage et d'amarrage, une jetée de 170 mètres de long et une capacité de stockage spécialisée de 20 000 m². « Cette infrastructure ultramoderne, avec ses capacités de traitement à la pointe, offre des prix compétitifs et des solutions



Photo : F.A.

Une vue du nouveau port d'Owendo.

adaptées pour l'import/export de matériaux essentiels aux compagnies minières désireuses d'élargir leur présence sur le marché régional ou international », a souligné le responsable de GSEZ Port.

Depuis sa mise en activité en janvier 2017, le port a déjà effectué plus de 1.2 million de tonnes d'import/export de minerais et matériels industriels. Son expansion lui permettra d'atteindre les 5 millions

de tonnes. Le port minéralier fait partie du portfolio de GSEZ qui se spécialise dans les projets d'envergure tels que les parcs industriels, les ports, aéroports, lignes d'approvisionnement en eau et électricité etc., alignés avec la volonté du gouvernement gabonais de diversifier l'économie du pays longtemps axée sur l'industrie pétrolière. Ce partenariat permettra à Meridium de mettre son expertise au service du port minéralier de GSEZ ; expertise acquise dans le financement et développement de projets d'infrastructures similaires à travers le monde.

Sécurité alimentaire/Programme infrastructure qualité de l'Afrique centrale (Piqac)

Les experts des pays bénéficiaires en formation

J.M
Libreville/Gabon

COMMENCEE, le 18 septembre dernier, la formation qualifiante d'auditeur tierce partie IRCA Iso 22000 à laquelle prennent part des experts nationaux ainsi que ceux de sept pays bénéficiaires du Programme infrastructure qualité de l'Afrique centrale (Piqac) du domaine de la sécurité alimentaire prend fin aujourd'hui. A

l'hôtel Palm d'Or de Libreville. Pendant cinq jours, les échanges entre experts ont porté sur les thématiques suivantes : maîtrise des exigences de la norme ISO 22000 ; acquisition des méthodes d'audit ; intégration de la méthode à appliquer en cas d'audit tierce partie ISO 22000 ; compréhension et intégration de la déontologie de l'audit et, enfin, compréhension des responsabilités et des compétences personnelles de l'auditeur.



Photo : Jean Madouma

Les membres de la plateforme sur la sécurité alimentaire et nutritionnelle.

Aussi, cette formation aura permis aux participants à cette formation de se doter

de savoir-faire nécessaire pour conduire efficacement les audits de certifi-

cation des systèmes de management de la sécurité des denrées alimentaires, suivant les exigences de l'ISO 22000. Initié par la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cemac), en concertation avec la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (Ceeac), le Piqac est financé par l'Union européenne et exécuté par l'Organisation des nations unies pour le développement industriel (Onudi).

Ressource en eau douce en Afrique

Plaidoyer du WWF pour sa gestion

JM
Libreville/Gabon

LE Fonds mondial pour l'environnement (WWF), ONG internationale pour la protection de l'environnement, vient de publier un rapport sur la gestion durable de la ressource en eau douce en Afrique. Le rapport se concentre sur quatre thématiques clés : la croissance soutenue nécessite l'investissement dans l'eau ; nourrir un milliard de personnes de plus ; la vulnérabilité de l'eau en milieu rural ; la

pauvreté et la migration ; et les villes comme moteur du développement résilient aux problèmes de l'eau. Ainsi, le WWF appelle les décideurs, planificateurs économiques, chefs d'entreprises, investisseurs, gestionnaires des villes, agences de développement et mairies à agir pour la gestion rationnelle de la ressource en eau douce. En ce qui concerne les planificateurs économiques, ils devraient catalyser le développement en investissant dans la gestion de l'eau. Les chefs d'entreprise devraient augmenter



Photo : Jean Madouma

Ce tuyau d'alimentation à Akanda ne suffit toujours pas à satisfaire la forte demande de la population.

les investissements dans la gestion de l'eau, réduire leurs risques, plaider auprès des gouvernements et

inspirer des actions collectives. S'agissant des investisseurs, ils devraient explo-

rer des mécanismes pour financer le plan de développement de l'eau, qui sous-tend une croissance économique durable et inclusive. Les gestionnaires des villes et mairies sont invités à assurer une planification entre les zones urbaines et rurales. Quant aux agences de développement, elles devraient promouvoir un développement résilient aux problèmes de l'eau, en mettant l'accent sur les moyens de subsistance des personnes les plus marginalisées et vulnérables dans les économies les moins avancées.

Brèves

Cameroun : 1 milliard pour 20 communes camerounaises

Le Programme national de développement participatif (Pndp), piloté par le ministère de l'Economie, vient de révéler les noms des 20 communes lauréates de son guichet performances, concours qui récompense les communes camerounaises les plus performantes. Au cours d'une cérémonie organisée le 18 septembre 2017, dans la capitale du pays, ces 20 communes qui se sont positivement illustrées dans la gestion budgétaire, la gouvernance et l'appropriation de la démarche de développement participatif du Pndp, ont reçu, chacune, un chèque de 50 millions de francs CFA.

Cameroun : Ecobank lance des retraits sans carte

Ecobank entend consolider sa position de leader en étant la première banque au Cameroun à lancer des retraits sans carte depuis ses distributeurs automatiques de billets avec Ecobank Xpress cash, selon Ecofin. Ce dernier permet de retirer de l'argent sans carte dans n'importe quel distributeur Ecobank. En mai 2017, Ecobank avait déjà indiqué qu'elle va capitaliser des services numériques. Elle a alors lancé « Ecobank Mobile App », la banque par internet des particuliers et des entreprises, l'utilisation de codes-barres pour paiements, et le partenariat bancaire avec des tiers.

Côte d'Ivoire : Construction du projet CIL à Ity

La compagnie listée sur TSX, Endeavour Mining a lancé la construction d'un projet utilisant la technologie de traitement de minerai carbon-in-leach (CIL) à sa mine d'or Ity, en Côte d'Ivoire. Elle a annoncé, mercredi, avoir obtenu l'approbation du Conseil d'administration suite à la réalisation d'une étude optimisée qui a affiné les résultats de l'étude de faisabilité publiée en novembre dernier.

Rassemblées par F.A.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 22/09/2017

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1905	1USD =	550,993	1 USD	567,523
CAD	1,4712	1CAD =	445,865	1 CAD	459,241
JPY	133,8600	1JPY =	4,900	100 JPY	5,047
GBP	0,8824	1GBP =	743,378	1 GBP	765,680
CHF	1,1585	1CHF =	566,212	100 CHF	583,20
ZAR	15,8889	1ZAR =	41,284	100 ZAR	42,52
MAD	11,1874	1MAD =	58,634	1 MAD	61,90
CNY	7,8480	1CNY =	83,583	1CNY	86,09
KES	122,9700	1KES =	5,334	1KES	5,49

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC 40	22/09/2017	5 271,14
DOW JONES	22/09/2017	22 381,93

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
22 Septembre 2017: 56,06